

Fecha: 08-06-2025 Medio: El Diario de Atacama

Supl.: El Diario de Atacama
Supl.: El Diario de Atacama
Tipo: Noticia general

Título: UDA tendrá clases online desde el 9 al 13 junio en todos los campus de Copiapó

Cm2: 376,0 VPE: \$418.822 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.200 6.600

No Definida

UDA tendrá clases online desde el 9 al 13 junio en todos los campus de Copiapó

SISMO. Hay zonas que están más afectadas como el edificio de la Facultad de Ciencias Naturales.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

ras el fuerte sismo registrado el viernes, la Universidad de Atacama informó a su comunidad la suspensión de las actividades en la jornada a de la tarde como una medida de seguridad preventiva y propiciando el regreso seguro de las personas a sus hogares, en virtud a la contingencia.

Esa misma tarde, el rector Forlin Aguilera Olivares, junto a profesionales técnicos e integrantes del equipo directivo recorrieron las instalaciones, constatando el grado de afectación que el fuerte evento telurico tuvo en algunas instalaciones de la casa central.

INFRAESTRUCTURA

Tras esta revisión, la directora de Planificación e Inversiones (DPI), Claudia Trigo Figueroa, indicó que la Universidad de Atacama cuenta concrca de 80 edificaciones a lo largo de más de un kilómetro de extensión, que se emplazan a lo largo de la casa central.

Dada la magnitud del sismo, la directiva superior destacó que las construcciones en



VISITARON LAS INSTALACIONES PARA CONSTATAR GRADO DE DAÑO.

general "respondieron bastante bien. Lo que más se visualizó fueron caídas de cielos americanos, algunos desprendimientos, pero de material de yeso que unen estructuras".

Respecto a los daños detectados, señaló que existen zonas que se ven más afectadas como, por ejemplo, el edificio de la Facultad de Ciencias Naturales, el cual ya se encontraba con algunos daños desde el evento de 2023 y estos se acrecentaron producto del evento telúrico.

"La semana pasada se informó a las decanaturas de Ciencias Naturales y de Humanidades y Educación que se comenzarán a instalar los módulos provisorios para trasladar el mobiliario del edificio de Ciencias Naturales para comenzar los trabajos de demolición de este", sostuvo Trigo Figueroa.

El proceso de demolición se mantenía a la espera de la desocupación completa del edificio y el traslado de muebles, equipos y pertenencias personales a los módulos provisorios. "Además, ahí existe un troncal de conectividad a internet de fibra; esto fue resuelto con la ruta accesible que se está terminando ahora en el mes de junio; para que la demolición no conllevara inconvenientes" detalló la DPI. Durante la próxima semana

iniciarán las labores de instalación de estos módulos provisorios que albergarán el mobiliario y equipo del edificio de Ciencias Naturales. Esta acción se enmarca en la licitación "Construcción Contenedores Fac. Cs. Naturales" con una inversión de 340 millones de pesos aprox. Éstos se emplazarán en un sector de los estacionamientos traseros del área sur, medida que ya fue informada a las decanaturas de las facultades de ese sector.

MINAS Y GEOLOGÍA

Otro de los espacios que presentan daños visibles fueron los edificios de los departamentos de la carrera de Ingeniería en Mina y la carrera de Geología, los que habían sido previamente inspeccionados por un ingeniero estructural especialista en esta matería para determinar las acciones, insumos necesarios para intervenir los edificios.

"Se requiere una serie de mediciones, estudios y un profesionales expertos en estructuras, y nosotros no contamos con profesionales con esta expertise por lo que requeríamos de este informe preliminar para así contratar el servicio completo que arroje cuales son las medidas a implementar para subsanar las deficiencias detectadas y ejecutar las medidas provisorias para evitar todo tipo de riesgo en las instalaciones" sostuvo la directiva superior.

"Entonces, principalmente este sismo lo que hace es que nos apresura en el proceso, porque podemos hacerlo mucho más rápido. En el caso del departamento de Minas lo que se vio mayormente afectado es una parte del ala donde hay oficinas. Por lo mismo se indicó que comenzaran el traslado de mobiliario y equipo al nuevo laboratorio de Minas, que recientemente fue inaugurado para que serán trasladados a las nuevas instalaciones que cuentan con, espacios totalmente nuevos, habilitados y amplios, que cuentan con laboratorios, salas de reuniones, una pequeña kitchenette y oficinas para trabajar", agregó

DOCENCIA ONLINE Y FUNCIONES ADMINISTRATIVAS

Respecto a la continuidad de funciones, desde la Universidad indicaron que se han definido las primeras acciones orientadas a la recuperación de los espacios y al restablecimiento progresivo de las condiciones necesarias para el funcionamiento seguro de las actividades.

Procurando disminuir la circulación de personas dentro de los recintos y facilitar las labores de reparación y reorganización, se ha dispuesto que las clases se desarrollarán en modalidad virtual entre el lunes 9 v el viernes 13 de junio. Medida que aplica para el campus central, Facultad de Ciencias de la Salud y Facultad de Medicina. Se exceptúan de estas disposiciones la Sede Vallenar y el Centro Cultural de Caldera, donde las actividades se mantendrán con normali-

En cuanto a las funciones administrativas y académicas (exceptuando la docencia), se convocó a los equipos a presentarse el día lunes 9 de junio en sus respectivas unidades para revisar sus espacios, iniciar procesos de orden y reportar cualquier situación que pudiera haber quedado sin registrar, especialmente en lugares que no fue posible inspeccionar inicialmente.